

Faisons vivre, ensemble, le débat démocratique

Lors du premier tour de l'élection présidentielle, le 10 avril dernier, plus d'un quart des Français ne sont pas allés voter (26,31% des inscrits). C'est, en dehors de 2022, le taux d'abstention le plus important sous la Ve République !

Surtout, le phénomène s'accroît depuis 2007.

Ce refus de participer au processus électoral, que nous observons plus encore à l'occasion d'autres élections, doit nous interroger sur notre démocratie et sur la façon dont on la fait vivre. Les Français ne nourrissent pas de désintérêt pour la politique, bien au contraire. En revanche, une partie croissante d'entre eux considèrent que le vote n'est plus ou n'est pas le meilleur moyen d'améliorer leur quotidien.

Il nous faut donc, et nous élus locaux avons une responsabilité, créer les conditions d'une meilleure écoute de la parole citoyenne. C'est ce que nous faisons à travers l'ensemble des dispositifs de démocratie participative (conseils de quartier, ateliers participatifs, consultations...), de dialogue direct (réunions publiques, permanences des élus, Facebook live...) et de valorisation de l'engagement citoyen (conseil municipal de jeunes, cérémonie de la citoyenneté, appels à des projets associatifs...).

C'est ainsi que nous ambitionnons, du moins à l'échelle de notre ville, de reconstruire la confiance perdue dans un mécanisme électoral qui doit s'interroger sur lui-même parce qu'il n'offre pas suffisamment aux citoyens le cadre d'expression qu'ils attendent. L'aspiration démocratique n'a jamais été aussi forte, donnons-lui les moyens de s'exprimer pleinement.

La majorité municipale